

Wien H.W.  13.4°C[Heute wechselhaft, windig, kühl](#)

MO | 19.09.2011



KULTUR

11.09.2011

Goldener Löwe für "Faust" mit Zeiler

Der Goldene Löwe ist bei den Filmfestspielen Venedig an "Faust" gegangen. Im Film des russischen Regisseurs Alexander Sokurow spielt mit Johannes Zeiler ein Ensemblemitglied des Wiener Schauspielhauses die Titelrolle.



Studium am Max-Reinhardt-Seminar

"Faust" ist eine freie Adaption des Goethe-Stücks, Sokurow setzt damit eine Filmreihe fort, die sich bisher mit historischen Figuren befasst hatte. Neben Johannes Zeiler als "Faust" ist mit Georg Friedrich ein weiterer Wiener Schauspieler prominent besetzt, er spielt Fausts Assistenten Wagner.

Der gebürtige Steirer Johannes Zeiler hat in Wien das Max-Reinhardt-Seminar besucht. 1999 wurde er Mitglied des Faust-Ensembles von Peter Stein und war damit 2001 auch in Wien zu Gast.

Rollen in Fernsehkrimis und in "Revanche"

Der 41-Jährige ist Ensemblemitglied am Wiener Schauspielhaus. Im kommenden Frühjahr wird er etwa bei Peter Lichts österreichischer Erstaufführung von "Der Geizige" zu sehen sein.

Im Kino war Johannes Zeiler unter anderem in einer Nebenrolle in Götz Spielmanns Oscar-nominiertem Film "Revanche" zu sehen. TV-Zusehern ist Zeiler aus Auftritten in Serien wie "Tatort", "SOKO Donau" oder "Schnell ermittelt" bekannt.

Zuletzt stand Johannes Zeiler gemeinsam mit Harald Krassnitzer für die Serie "Paul Kemp - Der Mediator" vor der Kamera. Unter der Regie von Harald Sicheritz spielt Zeiler dabei den Bruder der Titelfigur.

Keine Preise für Waltz und Freud-Film

Im Hauptbewerb waren zwei weitere Filme mit Wien-Bezug vertreten. Der zum Teil in Wien gedrehte Freud-Film "Eine gefährliche Methode" von David Cronenberg erhielt gute Kritiken. Michael Fassbender, Hauptdarsteller neben Viggo Mortensen, wurde als bester Darsteller für seine Rolle in "Shame" ausgezeichnet.

Der Wiener Oscar-Gewinner Christoph Waltz war in Venedig mit dem Film "Der Gott des Gemetzels" vertreten. In der Verfilmung des Bühnenstücks von Yasmina Reza spielt Waltz an der Seite von Kate Winslet und Jodie Foster. Der Film von Roman Polanski zählte zu den Favoriten für die Goldene Löwen.

Auszeichnung für Glawogger-Dokumentation

In der Nebenreihe Orizzonti wurde der österreichische Regisseur Michael Glawogger für seine Dokumentation "Whore's Glory" ausgezeichnet. Die Jury begründete die Ehrung mit dem Spezialpreis damit, dass Glawogger "die älteste Profession als Spiegel eines globalen Labyrinths aus Sex und Kommerz mit erstaunlicher visueller Eloquenz und Präzision eingefangen" habe.

"Whore's Glory" wurde im Rahmen des Film/Fernseh-Abkommens vom ORF koproduziert. "Diese große Anerkennung im Rahmen der

GANZ ÖSTERREICH

WIEN NEWS

MAGAZIN

GESUNDHEIT

TRENDS

VERANSTALTUNGEN

ORF WIEN

WIEN HEUTE

RADIO WIEN

PODCAST

KONTAKT

VOLKSGRUPPEN



Filmfestspiele Venedig ist einmal mehr Beweis dafür, dass Österreich längst eine große Filmnation ist", gratulierte ORF-Generaldirektor Alexander Wrabetz.

wien.ORF.at; 31.8.11

▢ [Filmfestival mit Waltz und Freud-Film](#)

ORF.at

▢ [Spannende Verleihung in Venedig](#)

Links:

▢ [Johannes Zeiler](#)

▢ [Schauspielhaus Wien](#)

▢ [Biennale Venedig](#)